

## 活字の海で

### 多彩な衣装まとめ経済理論

#### 学説史から全体像つかむ

複雑に枝分かれした経済学の全貌をつかむのは難しい。道に迷つそつに迷つたとき、出発点に戻つてみるのは一ひやり方だう。野原慎司ら3人の専門家による『経済学史』は、多岐にわたる学説の概略じて時代背景を解説する書で、古代・中世の経済思想を起点に、古典派経済学、マルクス経済学を中盤に置き、ケーナンズ経済学、計量経済学、ゲーム理論、行動経済学まで網羅している。野原氏は「まさに経済理諭の位置付けを知り、経済理論の地図を理解すると、複雑な経済現象を把握するうえでの困難を解消する一助になり、経済理諭の生き残れか』(19年7月創風社)。労働・契約・所有・幸福・グローバリゼーションなどを軸に経済思想の歴史を整理し、アーヴィング・スミスを始祖とする主流派経済学がどうりにす。例えは「労働」の章では、「労働なん基盤の上に成り立つていののかを浮き彫りにしていてある。こうした歴史の確認は「日経済学が苦痛で辟けられるべきものだといつ考え方は、本やアジアの伝統的な価値観や考え方とは異なる現代の経済学のあり方を、私たちアジア人が理解する上で避けて通るといふことができる」と唱える。

(19年8月、講談社現代新書で、社会契約論で知られるジョナサン・ロックヤン・ジャッソ・ルソンの思想を対比させ、近現代の社会では、機会の平等、小さな政府を志向する議論に、アーム・ミスは人々の「共感」の見方を示す。個人の所有権を認めるロックヤンの議論に、アーム・ミスは「道徳との両立を可能にし、2人の議論をリカードが体系立てどいう概念を導入して経済と道徳との両立をた理論が経済学の原型になつたといつ。経済学は、草創から変わらない経済学の骨組みを照らし出し、さまざまな衣装をまとう現代経済学といつべきあれば、このふを教えてくれる。(編集委員 前田裕之)